

Instruyó el inicio de un sumario administrativo:

Contraloría detecta problemas con transferencias desde municipio de Santiago a corporación de desarrollo

Organismo encontró que los \$8 mil millones traspasados en 2023 estaban rendidos, pero sin aprobación o rechazo del municipio, y \$240 millones rendidos sin respaldo.

RENÉ OLIVARES

Una serie de reparos encontró la Contraloría General de la República en las transferencias de recursos desde la Municipalidad de Santiago a la Corporación de Desarrollo de Santiago (Cordesan), corporación de derecho privado que recibe subvenciones por parte del municipio.

La entidad fiscalizadora dio cuenta en una auditoría que las transferencias desde el municipio correspondientes a 2023, un total de \$8.762.928.000, si bien fueron rendidos por parte del receptor (Cordesan), dichos actos no habían sido aprobados o rechazados por parte de la administración que lidera Irací Hassler. Tampoco está hecha la aprobación de un monto similar entregado en 2022.

Y más allá, Contraloría subraya que aun sin tener hecha esas revisiones, se firmó un convenio para la transferencia de otros \$7.350.000.000, que corresponden a la subvención 2024.

Asimismo, se establece que las transferencias correspondientes a 2023 no fueron publicadas en el Registro Central de Colaboradores del Estado, como lo establece la norma.

Todo ello hizo que Contraloría instruyera "un sumario administrativo, a fin de determinar las eventuales responsabilidades que pudieran asistirles a los funcionarios involucrados en los hechos observados".

Asimismo, la entidad dio cuenta de \$239.256.338 cuyas rendiciones estaban sin respaldos, por lo que solicitó al municipio que aclarara la documenta-



La contralora (s) Dorothy Pérez.

ción o bien, solicitara la restitución de estos montos, correspondientes a pagos a seis trabajadores, a rendiciones de arriendos de estacionamientos, remuneraciones y horas extras y contratos de honorarios, entre otros.

La versión del municipio

Desde la Municipalidad de Santiago informaron que la relación con la Cordesan se ha sostenido por más de 35 años, y afirman que dicho vínculo ha permitido articular al sector público y privado para el desarrollo de la comuna en los ámbitos sociales y urbanos. "Frente al sumario administrativo que instruyó la Contraloría en



Alcaldesa de Santiago Irací Hassler.

su informe final, se informa que este guarda relación exclusiva con la tardanza en la publicación de la transferencia en el portal www.registros19862.cl del Ministerio de Hacienda, cuestión que fue subsanada por la Municipalidad e informada en el informe final a Contraloría".

Asimismo, añaden que "cabe mencionar que desde el 1 de julio del presente año, la Contraloría General de la República estableció el uso obligatorio del sistema de rendición electrónica de cuentas (Sisrec) por las municipalidades que transfieren recursos públicos, sistema que le será

aplicable, entre otras entidades, a la Corporación".

Cordesan, en cuestión

Los traspasos a la Cordesan estuvieron en la palestra hace un par de meses, a raíz de la segunda cuenta pública hecha por la alcaldesa Hassler en el año, organizada en el Teatro Municipal de Santiago, donde expuso los logros de su gestión y contó, como invitados, a "La sonora de Tommy Rey", lo que provocó cuestionamientos respecto del uso de recursos públicos en dicho acto.

Además, las corporaciones son instituciones de derecho privado, por lo que no están obligadas a contar con información mínima de transparencia activa o pasiva, como sí están obligadas las reparticiones públicas, como los municipios. Por lo mismo, la principal crítica que se hace actualmente a este tipo de organización es la opacidad con la que terminan administrando recursos públicos.

Actualmente, quien lidera la Cordesan es Camila Vergara Vilchez, quien de acuerdo con La Segunda, es consejera de la CUT y miembro del PC, mismo partido de la alcaldesa Irací Hassler. Y en la dirección

ejecutiva está el sociólogo Pedro Aravena Medel, quien en sus redes sociales ha apoyado activamente la promoción de Irací Hassler y ha repostado varias publicaciones que atacan al candidato de Chile Vamos para las elecciones de octubre, Mario Desbordes.

COMICIOS
Irací Hassler, del Partido Comunista, repostula a la alcaldía de Santiago.